

## LOS REPUBLICANOS

Salmerón continúa enfadado con Canalejas. El orador mayestático ofendido en su dignidad no admite mas imperativo categórico que el de hacer lo que le venga en ganas, para él no hay reglamentos ni leyes. Su voluntad está por encima de todos. El jefe de los republicanos resulta, pues, un autócrata mas autócrata que el czar de todas las Rusias.

Pero en los prohombres republicanos hay todavía personas á quienes no ciega la pasión, personas que no quieren satisfacer pueriles deseos y que á pesar de la disciplina de partido se muestran disconformes con el sentir del jefe.

Estos diputados son los señores Alvarez (don Melquiades), Azcárate, Muro y Morote.

Los cuatro se han distinguido siempre por ser los mas serios de la minoría.

Esta disconformidad se hizo patente en reunión ayer celebrada en el domicilio de Salmerón y en manifestaciones que don Melquiades ha hecho públicas.

Los republicanos sensatos obtendrán el aplauso de cuantos de la cosa pública se ocupan y preocupan, los que defienden la teoría de Salmerón, quedan á la altura de dii menores de su Júpiter ofendido.

### EN CASA DE SALMERON

En la reunión de los republicanos se empezó dando lectura de telegramas recibidos por el señor Salmerón de los diputados que están ausentes, significándole su adhesión y autorizándole para resolver el conflicto en la forma que estime oportuna.

Más de dos horas duró la reunión de los republicanos en casa de su jefe. La diversidad de pareceres se concretó en esta propuesta: llamar á los diputados republicanos ausentes, en vista de que se hallan fuera de Madrid más de la mitad de ellos, y reunirse nuevamente el sábado para tomar acuerdo sobre si se debe ó no volver al Congreso.

Contra la llamada de los diputados ausentes votaron los Sres. Alvarez (D. Melquiades), Azcárate, Muro y Morote.

Parece que el Sr. Salmerón se mostró partidario resuelto del retraimiento. La impresión dominante es que el resultado de la reunión del sábado está prejuzgada por la votación de ayer, ya que sólo cuatro diputados de la minoría han votado contra lo hecho.

### MELQUIADES ALVAREZ

El diputado republicano por oviedo ha manifestado á los periodistas que si la minoría acordaba en la reunión del sábado perseverar en el retraimiento, él después de votar en contra y protestar públicamente, renunciaría el acta de diputado, quedando en libertad.

La conducta de don Melquiades está siendo objeto de unánimes elogios.

## Sesiones parlamentarias

Día 14 de Marzo

### SENADO

Se lee el proyecto de contestación al Mensaje de S. M. participando el enlace concertado con la princesa Victoria Eugenia de Battenberg y es aprobado. Se votan definitivamente los pro-

yectos de ley aprobados en la sesión anterior.

### CONGRESO

Moret comenta la nota oficiosa de la reunión de los republicanos. Canalejas explica su conducta y lamenta la retirada de los republicanos.

El señor Maura: Los republicanos están en su derecho al retirarse. El presidente del Consejo y el de la Cámara han cumplido con su deber dándoles las satisfacciones que acababan de profirir.

Aquí hay un error fundamental de la manera como entienden su derecho los diputados.

Nuestros aplausos y el apoyo que dimos al presidente de la Cámara no representaban más que el deseo de que la autoridad presidencial fuese acatada y reconocida.

Digo esto, porque parece que nuestros aplausos y nuestra intervención han sido apreciados como una actitud de hostilidad contra los que se han retirado; y como no era ese nuestro propósito, sino el que acabo de referir, yo insistí sobre este particular, lamentando la retirada de la minoría republicana, cuya presencia aquí considero necesaria para la obra común.

Rusifol: La retirada de la minoría republicana coloca á esta minoría en una situación difícilísima, pues habiendo hecho con ella un pacto para combatir el proyecto de jurisdicciones y no hallándose presente á las deliberaciones del mismo, entendemos que nosotros no podemos continuar discutiéndolo.

Por lo tanto, de no retirarse ese proyecto de la discusión ó de no volver aquí los republicanos, esta minoría se verá en la sensible necesidad de retirarse.

Moret explica porque no se concedió la palabra Salmerón.

Maura se dirige á Rusifol y demás compañeros suyos de minoría, y le ruega que ya que ayer tuvieron la fortuna de sustraerse á la determinación que adoptaron los republicanos continuando en la sesión, prosigan en su actitud y continúen interviniendo en las tareas parlamentarias. De hacerlo así los catalanistas, confía en que los republicanos volverán, pues no pueden menos de hacerlo.

Rusifol: Nuestro deseo es que los republicanos vuelvan mañana.

Nocedal: Yo entiendo que el presidente mantuvo su autoridad, cosa muy esencial, porque sin ella no se puede seguir ninguna discusión, y entiendo que, además, había razones de prudencia que aconsejaban que no se hablase sobre determinadas cosas. (Muy bien!)

Barrio y Mier dice que en los sucesos de ayer no hubo en definitiva más que una mala interpretación, y que debe hacerse porque vuelva la minoría republicana, cediendo todo aquello que se deba ceder, pues de lo contrario los catalanistas no pueden continuar discutiendo el proyecto de las jurisdicciones.

Moret: Entiendo, señor presidente, que la manera más digna de tratar con los ausentes, es hablar como se ha hecho aquí, en plena luz del día, y que sin responder á ninguna consulta no se deben interrumpir las tareas parlamentarias, porque de ser así se crearía una situación incalificable para la continuación ó no continuación de la vida del Parlamento. (Grandes aplausos.)

Pido, pues, al Sr. Presidente y ruego á la Cámara que se dé por terminado este incidente, esperando que la reflexión y la mesura harán lo demás en hombres leales y parlamentarios, como los que se han retirado.

Así, pues, reclamo que se entre en el Orden del día y que se pongan á discusión los asuntos que en él figuran.

El Presidente: En efecto, el regla-

mento de la Cámara y el Orden del día no pueden transcribirse porque falte una minoría.

Por lo tanto continuará la sesión, y yo espero que la verdad y la justicia se abrirán paso.

Queda terminado este incidente.

Se pone á discusión el dictamen emitido sobre las capitalaciones matrimoniales del rey con la princesa Victoria Eugenia de Battenberg.

Vazquez Mella, fundándose en el asunto puesto á discusión, anuncia al jefe del Gobierno una interpelación sobre política internacional y muy especialmente sobre las relaciones existentes entre España y la Gran Bretaña.

Moret la acepta y sostiene que para concertar alianzas con otros países hay que tener muy en cuenta la voluntad de la nación.

Nocedal interviene, manifestando que España no puede ni debe aliarse con Francia porque ésta es su enemiga territorial, ni con Inglaterra, porque ésta es también nuestra enemiga natural.

García Alix: Entonces la alianza que debemos buscar es la de Marruecos.

Nocedal: Ni la de Marruecos ni ninguna que nos sea perjudicial, porque la de Inglaterra, no lo dudéis, nos sería perjudicial, pues hay que tener presente el caso de Portugal. En ese espejo nos debemos mirar para no llegar á convertirnos en una misera colonia inglesa.

Sin más debate se aprueba la totalidad y el articulado del proyectado fijando la dotación de la futura reina de España.

Se aprueban sin discusión los proyectos sobre el Catastro y la recomposición del cable de Canarias, y se levanta la sesión.

## Jura de banderas

### En Córdoba

El solemne acto de prestar los reclutas últimamente incorporados el juramento de fidelidad á las banderas, se verificará á las ocho y media de la mañana del día 18 del actual, con las formalidades que determina el artículo nueve, tratado tercero de las reales ordenanzas y con arreglo á lo dispuesto en la Real orden de 18 de Marzo de 1903, á cuyo efecto las fuerzas de esta guarnición se hallarán formadas en el día y hora expresados en el campo de la Victoria en la forma que se señala.

El altar para la misa con que comenzará el acto estará colocado dando frente al Norte en el pabellón que el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital tiene en dicho campo.

Los pelotones de reclutas que han de prestar juramento conducidos por sus oficiales instructores se situarán del lado de la Epístola en dirección perpendicular al emplazamiento del altar en la forma siguiente:

Reina, Sagunto, 2.º establecimiento de Remonta y 2.º Depósito de caballos sementales formados en masa y columna de compañías ó escuadrones los dos primeros y en línea los dos últimos.

Del lado del Evangelio dando frente á los reclutas se colocarán la bandera del regimiento de la Reina y el estandarte del de Sagunto, enfrente del peloton de reclutas de su cuerpo y dos pasos delante de sus respectivas escoltas, formadas éstas en línea á la izquierda de la bandera y del estandarte se situarán pié á tierra los ayudantes, Ayudante mayor y primeros ayudantes y á la derecha

del estandarte el Ayudante mayor del regimiento lanceros de Sagunto. Ocho pasos delante de la línea formada por el estandarte y la bandera y en el centro de ellas se situará el teniente coronel mayor del regimiento infantería de la Reina. A retaguardia se colocará en línea y orden de parada la fuerza disponible del regimiento lanceros de Sagunto organizandolos escuadrones al mando de su jefe.

En la cuarta cara ó sea la opuesta al altar formará en línea el regimiento infantería de la Reina que organizará igualmente con la fuerza veterana disponible, incluyendo toda clase de destinos fuera de filas, dos compañías mandadas por un comandante.

Durante la misa que oficiará el capellán del regimiento mencionado en el párrafo anterior se situará la bandera y el estandarte junto al altar del lado del Evangelio.

La fuerza del regimiento de Sagunto al empezar aquella formará en columna á la izquierda y los reclutas girarán á la derecha con objeto de dar frente al altar volviendo á su primitiva situación una vez finalizada aquella.

Terminado el acto de la misa el estandarte del Regimiento de Sagunto volverá á colocarse en el lugar que anteriormente se le ha señalado y la bandera del regimiento de la Reina y el capellán del mismo se colocarán á la izquierda del teniente coronel Mayor de dicho cuerpo, de modo que aquella quede en el centro y dicho jefe con la espada horizontal puesta sobre el asta de la bandera dirá en voz alta lo que preceptua el artículo cuarto, título nueve, tratado tercero de las ordenanzas, respondiendo los reclutas lo que en el mismo artículo se expresa y á continuación el capellán dirá lo que se indica en el último párrafo del referido artículo.

Después de lo que se detalla en la regla anterior los pelotones de reclutas de cada cuerpo conducidos por el Ayudante efectuarán lo que se determina en el artículo 5.º del mismo título y tratado ante su respectiva bandera ó estandarte volviendo á su puesto de formación hasta que se de la orden de desfile. Los reclutas del 2.º establecimiento de Remonta y 2.º Depósito de Sementales prestarán el juramento ante el estandarte del regimiento de Sagunto.

En el desfile al regresar las fuerzas á sus cuarteles los pelotones de reclutas entrarán á retaguardia de sus cuerpos respectivos, yendo á continuación de los del regimiento de Sagunto los del 2.º establecimiento de Remonta.

El traje será de gala para la fuerza veterana, los reclutas asistirán con el de primera puesta.

Se suministrará á la tropa un rancho extraordinario con cargo al fondo del material de los cuerpos, tocándose la retreta á las diez de la noche.

Los señores Jefes y oficiales que no tengan puesto en la formación asistirán en traje de gala para acompañar al general gobernador á dicho acto, reuniéndose al efecto en el expresado Campo de la Victoria.

## Agresión á Soriano

### El lance personal

La expectación durante toda la mañana de ayer por el lance personal que se decidía á realizarse entre el señor

Soriano y el teniente coronel señor Primo de Rivera ha sido muy grande.

A las tres de la tarde se dijo en el Congreso que se había planteado una cuestión previa por entender el hijo del marqués de Cayo del Rey que tenía prioridad para un encuentro personal con el señor Soriano.

Parece que la cuestión previa se ha resuelto en sentido contrario á lo que pretendía el hijo del marqués de Cayo del Rey.

### Reconocimiento

El juez militar que entiende en las diligencias instruidas con motivo de la agresión al señor Soriano está vivo en casa de éste en la mañana de ayer tomándole declaración.

Después estuvieron á reconocer al señor Soriano dos médicos militares, por orden de dicho señor juez, pidiendo apreciar que no tenía ninguna lesión, contra lo que es un principio se dijo.

### Rumor alarmante

En la madrugada última circuló por esta capital un rumor relacionado con el asunto Soriano Primo de Rivera y en el que el bravo teniente coronel jugaba un papel desgraciado.

Mucho celebramos que el rumor no se confirmara y que don Miguel Primo de Rivera disfrutara de completa y cabal salud.

## Comisión provincial

### Sesión del día 12 de Marzo

En ella se adoptaron los acuerdos siguientes:

Confirmar el ingreso ordenado por el señor Gobernador civil en el departamento de dementes del Hospital de Agudos del vecino de esta capital. Manuel Miguez Ruiz y coacceder el ingreso en el mismo departamento del vecino de Posadas Juan Peláez Molina.

Aprobar el pedido de herramientas que el Director de carreteras provinciales considera necesaria, así como la reparación de éstas para el servicio de los peones camineros cuyo importe asciende á 175 pesetas.

Aprobar la liquidación de las atenciones causadas por los enfermos militares en el Hospital de Agudos durante el mes de Febrero último.

Aprobar las facturas presentadas por el gerente de la empresa eléctrica de Cañillas del fluido suministrado durante el mes de Enero último á la Casa Gobierno civil, Escuela provincial de música y Establecimiento de Beneficencia.

Que se requiera á los firmantes del escrito de reclamaciones contra la validez de las elecciones verificadas en Palencia en 12 de Noviembre último con objeto de que reproduzcan dicho escrito en vista de haberse perdido el anterior, á fin de que se pueda dar audiencia á los concejales electos y una vez terminado el expediente lo remitan á esta Comisión provincial para resolver lo que proceda.

Autorizar al vecino de Puerta Jenil don Eduardo Cajas Elexalde para que pueda construir cuarenta y cinco casas en un terreno que posee entre las dos carreteras provinciales y municipal.

Que se le sea entregada á Catalina Morilla Bonilla, su hermana Josefa, recluida en el departamento de dementes del hospital de Agudos, pues desea ella atender á la curación de su hermana.

Que se convoque por primera vez á subasta pública, para contratar el servicio de impresión de las listas electorales, en vista de no haberse presentado reclamación alguna, durante el plazo de diez días hábiles para ello.

Coacceder un plazo de cuatro meses, al contratista de las obras del puente de la Garganilla, don Alfonso Cobos Ruiz, para que pueda concluir dichas obras.



No admitir la renuncia del cargo de concejal del Ayuntamiento de Mostilla que tiene presentada el vecino de dicha población D. José J. Varo, por que no procede acceder a lo solicitado por dicho señor.

Y, por último, conceder el ingreso en la casa socorro Hospicio, á Carmen y Angel Romero Ramos, á José Acaido y Alcaide y á Candido Quiroz Castro, vecinos de esta capital y Pozoblanco respectivamente.

## COMO ESA HAY MUCHAS

Jesús, que vida tan monotona! Llega uno á Madrid, después de dos meses de ausencia, y adivierte, con dolor que ni ha caído el ministro, ni ha salido de su postración el teatro Marti.

Esto continúa lo mismo. Los pobres persisten en su desesperación, y los poderosos de la tierra pasean por el Retiro, arrastrados por fogosos brutos.



Entre los que se exhiben todas las tardes en el paseo de coches, brilla por sus alhajas la viuda de Barrigón, el que vendía chorizos hechos con carne de gato viejo, y se muere nadaado en la opulencia.

Su viuda esperó que falleciera el chorricero para soltar coches, y ahora lo usa en todas las circunstancias de su vida; para salir á paseo, para visitar á la lavandera cuando le pierde una chambrá.

La viuda de Barrigón vive en el mejor de los mundos, y se considera una de las mujeres más dichosas de este hemisferio.

Lo único que le molesta es el corsé y los guantes, pero poco á poco se le van acostumbrando los dedos á vivir en la esclavitud y ya funcionan como cuando vendían chorizo. ¡Ay! pero siempre que le entra el deseo de ir á la casa, pasa las penas del purgatorio.

Más de una vez ha tenido que decir á una amiga que la acompaña y á quien protege: «¡Ay! pero siempre que me desahogo, me desahogo».

La otra tarde, cuando salía de su casa, tuvo ocasión de verle junto al coche conferenciando con el lacayo.

—¿Adónde?— preguntaba éste, descubriéndose con todo respeto.

—¿Adónde ha de ser? ¡Paseos contigo al Retiro redío!

Luis Taboada (1)

## “Del Intermezzo,”

Fue crudo y mucho duro el triste invierno infernal; pero, al fin, Abril llegó; alegróse todo el mundo, todo el mundo menos yo!

Abrióse el cielo á aves; el encierro del rebano; con los acantos grave; y como en tiempo de antaño hablaban todas las aves.

No quise atender, adusto, en idioma reverberante; tachábase todo injusto; no escuchaba á nadie á gusto ni aún al amigo mejor.

Esto recuerdo que fue en aquella época en que, (1) Uno de los últimos trabajos

comenzó la gente odiosa, á llamar «señora de...» á mi niña velada.

Enrique Heine.

## Víctima del socialismo

Once años había cumplido Pedro cuando sus padres dispusieron que ingresara en el Seminario de la capital, aconsejados por el prior de la parroquia, el cual había notado ciertas inclinaciones en el muchacho hacia la vida sacerdotal; durante el tiempo que como monaguillo estuvo asistiendo á los oficios que se celebraban en la iglesia.

No tardó en llegar el día en que se acordó en que Pedro debía partir de la casa paterna para emprender su nueva vida religiosa; aún no había comenzado á apuntar la aurora, cuando Juan y María acompañaban á su hijo, se dirigieron á la estación de Villablanca, y Pedro dió el último adiós á sus padres.

Han transcurrido diez años desde que Pedro ingresó en el Seminario; el amor que existía entre sus padres se había quebrantado de tal manera, que en seis meses no se encontraron juntos en su hogar, porque Juan agitado por las pasiones políticas y aspirando la atmósfera que se respiraba en Villablanca, se entrega á toda clase de vicios, abandonando á su esposa y dedicándose á pasar el tiempo en el círculo socialista, que se había fundado por iniciativa del señor Cananecio, elocuente orador que desde Madrid llegó á aquel pueblo con el objeto de inculcar en los corazones de sus sencillos labradores las ideas de la libertad mal entendida, de la república desordenada, del anarquismo, en una palabra; y como desgraciadamente los malos principios son los que mas pronto se aprenden y se desean, nobien hubo pronunciado dos discursos el señor Cananecio, cuando empezaron todos los pacíficos labradores á protestar del Gobierno, de los curas, y sobre todo de las comunidades religiosas ó frailes, como ellos los llamaban.

Corrompido de tal manera la sociedad de aquel pueblo, no es de extrañar que los hombres aborreciesen el trabajo y se dedicaran solo y exclusivamente á fomentar toda clase de vicios, holgado por consiguiente las costumbres religiosas; llegando á tal extremo, que la iglesia que hacía pocos años era pequeña para contener el número de fieles, aun los días mas feriados solo era visitada por unas pocas mugeres que prestaban el honor debido al Dios de la misericordia; en cambio, el local del círculo socialista era pequeño para contener á la multitud, que se apiñaba en masa escuchando las groseras palabras de aquel hombre, que llevaba envuelto el virus ponzoñoso del error y de la maldad.

Entre tanto Pedro adelantaba en sus estudios de una manera prodigiosa; durante el tiempo que llevaba en el Seminario no había faltado ni un solo día al deber que como estudiante se había impuesto, llegando á sobresalir de entre todos sus compañeros por su modestia y aplicación. Publicados los órdenes sagrados por el Sr. Obispo, y siendo Pedro uno de los que reunían los requisitos necesarios para recibirlos, escribió al Párroco de Villablanca manifestándole sus deseos, sin comunicárselo á sus padres con el fin de que recibieran la sorpresa de verlo llegar aquel verano con su carrera terminada, y con el traje que caracteriza de entre los demás á todo hombre que se dedica al servicio de Dios y de su Iglesia.

III

Al mismo tiempo estallaba en Villablanca una enorme revolución,

el espíritu de los socialistas se hallaba tan saturado de estas ideas, que no pudiendo resistir mas, declararon abierta guerra al clero y principalmente al regular; Juan se constituyó cabecilla de la muchedumbre con el exclusivo objeto de emprenderla á pedradas y estacazos con todos los religiosos que en contraran; mas siéndoles imposible satisfacer sus deseos en Villablanca, por no haber allí mas sotonas que las del Prior y dos coadjutores á quienes no querian agraviar, decidieron dirigirse á la Capital y allí cometer toda clase de atropello con el pleno convencimiento de que la autoridad los dejaría obrar á sus anchas; en efecto, un día se reunieron en la plaza del pueblo todos los revolucionarios y tomando Juan la palabra les dirigió una exhortación incendiaria á la que siguieron vitores y aplausos.

Mientras esto sucedía en Villablanca, Pedro se preparaba para recibir los sagrados órdenes haciendo santos ejercicios en el convento de la Santísima Trinidad, el cual estaba ocupado por padres de la compañía de Jesús, y fué donde primeramente se dirigieron los revolucionarios.

La noche era oscura y lloviznaba sin cesar; un puñado de hombres penetraba en la ciudad á altas horas de la madrugada, caminando con paso acelerado por estrechas callejuelas y deteniéndose frente á las tapias del convento de los Padres Jesuitas; al llegar á este sitio la sombra de un hombre, destacado del grupo, se ve escalar las boardillas de aquella casa; en medio de la oscuridad va tocando con las manos cuantos objetos encuentra á su paso, hasta que por fin se para delante de una pequeña puerta que da entrada al edificio; saca un objeto de bolsillo exterior de la americana é introduciéndole en la cerradura bien pronto se ve franqueada la entrada; largas galerías alumbradas por la débil luz de humildes lamparillas y con aposentos á uno y otro lado, se presentan á la vista del intruso, el cual se va aproximando poco á poco para no mover el menor ruido á la primera habitación que encuentra á su paso; llega hasta la puerta, y levantando el pestillo con bastante sigilo, abre desmesuradamente los ojos distinguiendo en la oscuridad de la estancia una cama en donde descansaba el cuerpo de un hombre; quiere adelantar un paso más y sus piernas flaquean; pero haciendo un esfuerzo sobrenatural logra ponerse á la cabecera del lecho, y como temblorosa saca de la cintura un objeto que dejó ver su brillo en medio de las tinieblas; levanta un poco la ropa que cubría á aquel cuerpo al que dirige una mirada penetrante; su deseo de venganza le hace descargar tan terrible golpe, que el duriente lanza un grito de espanto, y fijando al mismo tiempo los ojos en el asesino exclama con la debilidad de voz propia de los moribundos ¡padre! volviendo á cerrarlos para no abrirlos más.

Juan queda estupefacto sin saber lo que hacer; pretende inclinarse para imprimir el último beso en el rostro de su hijo, pero una fuerza superior lo detiene sin que pueda lograrlo; entonces, se erizan sus cabellos; sus manos se contraen por una agitación nerviosa; sumente delira; pierde la vista, y extendiendo bruscamente su brazo arranca del pecho de su hijo el puñal parricida bañado en sangre, y corre precipitadamente por las galerías del convento gritando: ¡ellos! ¡ellos! El infeliz estaba loco.

Domingo Cassani.

Presbítero

Rute y Marzo de 1906.

## Nocturno

Siento esta noche en mi frente un cielo lleno de estrellas; bajo la luna poniente están las cosas tan bellas!

Los campanarios lejanos, las arboledas dormidas, (yo no sé que blancas manos acarician nuestras vidas).

El jardín que se despierta y se duerme; la canción de la fuente, copla muerta que no olvida el corazón.

Y la sombra que florece, y las rosas que dan una fragancia azul que parece nacida para la luna.

El jardín... La dulce estrella... Juraría que es verdad que he muerto... La luna bella muere sobre la ciudad.

Juan R. Jiménez

## Bibliografía

El Presidente de los Estados Unidos de América, es no sólo un gran político, sino un eminente literato. Es más; ante el libro que de aquel personaje acaba de publicar la casa editorial La Vida Literaria, podemos asegurar que Roosevelt es un escritor que sabe reunir en interesantes producciones, como aquella que acabamos de recibir, la profundidad que caracteriza á los libros de ciencia política, la amabilidad de los históricos, la seducción de los de viajes y aventuras y el encanto de la novela.

«La Conquista del Oeste», es por tales y tan valiosas circunstancias, obra que se merece una vez que su lectura ha comenzado á saborearse, por lo cual le auguramos en castellano el mismo éxito extraordinario que ha alcanzado en idioma inglés.

Pocos libros hay que instiguen y deleiten al propio tiempo, y cuando sale á luz uno que amalgama ambas evidentes circunstancias, toda persona de gusto delicado debe conservarlo como un tesoro en su biblioteca, para ojearlo con frecuencia y apreciar con detenimiento lo mucho y bueno que contiene en sus sabrosas páginas.

El ilustrado é incansable editor señor Taberner, ha dado á tal señor todo el honor merecido, publicando su libro elegantemente presentado, traducido con suma fidelidad y avalorado con exquisitas delicadezas tipográficas, por todo lo cual merece sinceros aplausos que le alienten á proseguir la noble tarea de ilustrar al público, que merece ser la norma de su conducta.

## AVISO

### Sociedad José Barea é Hijo

Prezios al público desde el 13 al 19 de Marzo.

Vaca con hueso á 176 pesetas kilo, sin hueso á 252.

Ternera con hueso á 228, sin hueso á 328.

Carne de borrego y macho á 164.

## LA CORRIDA DE AYER

Ayer se celebró en la plaza de la Corte, una corrida en honor de las reyes de Portugal.

En el primer toro de Miara, se le refrendó la alternativa á Bienvenida, que despachó al bicho de cuatro pinchazos.

El segundo, de Maruyé, lo pasaporta Lagartijo de media en buen sitio, cuatro pinchazos y un bajonazo.

Machaquito se encargó del tercero, de Miara, y de un soberbio volapié le deja para el arrastre.

El cuarto de Muiravé muere de una hasta la mano, de Algabero.

El quinto de Miara lo despacha el mismo espada de media y una superior.

El sexto lo ramata Lagartijo de un pinchazo y una estocada superior.

La misma suerte capó al séptimo de manos de Machaco. Bienvenida da fin al espectáculo de una superior.

## Crónica Local

### Página literaria

Por conveniencias de ajuste la página literaria no vá hoy en la forma acostumbrada.

Entre los trabajos que le componen figura uno de los últimos artículos de Luis Taboada, que se hallaba inédito.

### Debut

Mañana en segunda sección, debutará con «El Barro de Sevilla», la tripe señora Lacarra.

### El tiempo

El día de hoy espléndido magnífico es un día mas alejando las esperanzas de lluvia fertilizante.

El barómetro ha vuelto á subir, el cielo está despejado.

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 27°80 y la mínima 5°80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 772.30 y la temperatura á la sombra 12.60.

### Muerto por un toro

A las cinco de la tarde del día de ayer, ocupábase varios conocedores de la ganadería de la casa del señor Marqués de los Castellanos de sacar de una verdadera, con cabestros «ad hoc», un toro de cinco años, que estaba fuera de cerrada, por las acometidas de que era objeto de las demás reses.

En una de las carreras que emprendieron tras el toro los garrochistas, entre los que iba don Gonzalo Losada, hijo del dueño de la ganadería, que sacó herido el caballo, el acorado se dirigió hacia la puerta del molino aceitero, donde había un grupo de sirvientes y el señor marqués. Al acometerles el toro, se internaron en el molino; pero el mayordomo de la casa Gabriel Lopez, quiso amenazar con una piedra á la res, y esta se echó encima, no pudiendo acogerse al interior del molino, por haberse resbalado y caído al suelo.

Podría suponerse lo que después aconteció, recogió al Gabriel varias veces del suelo, corrió á darle contra la pared hasta dejarlo exánime.

No obstante el peligro que corría en esos momentos el conocedor Mazzanti, ni, agarrochó al toro algunas veces, sino lograr separarlo de su víctima.

El señor Marqués también estuvo en grave riesgo de ser alcanzado, pues se halla en aquellos instantes críticos del molino, para avisar á su señora madre y hermanas, que estaban en la puerta de la casa de los señores, insapicidas de lo que estaba sucediendo. Apenas se entraron en el zaguán, cerrando la puerta, el toro se situó en sus alrededores, corneando y torciendo las rejillas de las ventanas, de la habitación del comedor; y en tal situación, por una de aquellas le disparó cinco balazos de un rifle el referido señor Marqués, dando la muerte.

Puede calcularse el pánico que se apoderó de tan respetable familia con el hecho narrado, y el sentimiento que hoy les embarga, por la pérdida de un leal sirviente al que tenían gran cariño y estimación por los servicios importantes que prestaba á sus dueños.

Hoy se practica á la autopsia. Descanse en paz el desgraciado.

### Fiscal

Ayer actuó por vez primera en esta Audiencia el nuevo abogado fiscal don Fabian Ruiz Briceño, que ha venido á sustituir á don Oisanto Posadas.

### En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de lesiones contra Concepción Cañero Cáceres, á quien defendió el señor Serrano y representará el señor García González.

Ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá otra causa por el delito de robo, instruida en el juzgado de Caba, contra Manuel López y Andrés Roldán, á quienes defenderán los señores Castejón y Tablada y representará el señor Ruiz Martín.

### Blasfemos

Han sido detenidos por los agentes del cuerpo de vigilancia, los sujetos llamados Emilio Ríos Pérez, Antonio Al-







# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reunan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.-Córdoba

## FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA

PREMIADO con medalla de ORO en varias Exposiciones



Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepsia; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL.

Todos los materiales que se emplean en esta casa son de inmejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.-Córdoba

## Chocolates de Confianza

### DEMETRIO CABRERA

Proceder de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

## Pomada del Dr. Avilés

### PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes (costrosas) de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

## Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12—CÓRDOBA.

### Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a	4
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	4 10
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3 80
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a	1 90
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 80
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 60

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso, como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

## Libros de Agricultura

### Vinicultura y Ganadería

PARA LOS VINICULTORES

La célebre obra del eminente enólogo Ottavi, es un guía de inapreciable valor para los vinicultores. Precio: 8 pesetas.

PARA LOS AGRICULTORES

Los abonos, obra declarada de mérito, escrita por el Dr. Llorente. Precio: 6 pesetas.

El cultivo del tabaco en España, por don M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio: 2 pesetas.

El cultivo del azafrán en España, por Morales Arjona. Precio: 1 peseta.

El hortelano moderno, por el Ingeniero agrónomo señor Fernández. Precio: 3 pesetas.

Cultivo de la patata, por el señor Moyal, obra premiada. Precio: 2 pesetas.

El aceite de oliva, por el Dr. Bizzarri, traducción y comentada por D. Diego Pequeño. Precio: 3 pesetas.

El cultivo de la remolacha azucarera, por Llorente. Precio: 3 50 pesetas.

Para los que cultivan y acopian trigo, la obra sobre Enfermedades de los trigos que ha publicado el catedrático de Patología vegetal señor Navarro, debe consultarse por los que cultivan y acopian trigo, pues a todos les da solución para las complicaciones que puedan presentárselas.

### A LOS GANADEROS

Ganado lanar. Guía práctica para multiplicación, cría y explotación, por P. Moyano. Precio: 3 pesetas.

El ganado vacuno, por Pizarro, Catedrático de veterinaria de León. Precio: 4 pesetas.

A nuestros suscriptores hacemos el 20 por 100 de rebaja.

El pago es adelantado, y el certificado de cuenta del comprador.

### VENTA

Se hace de los objetos siguientes por los precios que se detallan, los cuales se hallan de manifiesto en la Conserjería del Circulo La Peña:

	Ptas.
Una mesa nogal ocho cubiertos en	100
Un perchero en	80
Cinco cristalerías en	45
Una puerta en	10
Otra id. en	12
Otra id. en	11
Una id. mampara y accesorios en	25
Un bis a Sis en	40
Un transparente en	12
Un bastidor en	04
Otro id. en	04
Dos paños madera con montante y cristales en	30

## PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

## La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en Córdoba y su provincia: Don Antonio Conrotte. Oficinas, calle Alfaro, número 28.

## MANUALES SOLER

### BIBLIOTECA



—Aquí ha de encontrar el libro que busca, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS.

Editor: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apartado 84, BARCELONA

## Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.

Especialidad en corsé faja higiénica.

Corsé emperatriz para estómagos padecidos.

Corsés con aparatos para todos los defectos.

Tirantes para disminuir la espalda.

El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos lioneses lisos, bordados y brochados.

Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cutis de hilo.

Batistas lisas y bordadas.

Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)

CÓRDOBA

## LA EQUITATIVA

### Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende a más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende a más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía a fin de su cuadragésimo aniversario.

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval.—Osario, 10

## MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA